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¨ cidades
Semana do Meio 
Ambiente, tem como 
tema “Soluções para 
a poluição plástica”
PREVENÇÃO. O evento busca a conscientização sobre os 
impactos negativos causados pelo plástico e encontrar formas 
de reduzir o seu uso e descarte inadequado.

DA REDAÇÃO

Mariana se prepara para se-
diar a Semana do Meio Ambiente 
2023, uma iniciativa da Prefeitura 
Municipal em parceria com a Se-
cretaria de Meio Ambiente. Com 
o tema “Soluções para a poluição 
plástica”, o evento busca cons-
cientizar a população sobre os 
impactos negativos causados pelo 
plástico e encontrar formas de 
reduzir o seu uso e descarte ina-
dequado.

O Dia Mundial do Meio Am-
biente, celebrado em 5 de junho, 
serve como um lembrete global 
da importância de preservar e 
proteger o nosso planeta. Insti-
tuído em 1972 durante a Confe-
rência das Nações Unidas, esse 
dia especial tem como objetivo 
ampliar a conscientização sobre 
as ações humanas que prejudicam 
o meio ambiente e promover dis-

cussões sobre medidas sustentá-
veis ao longo do ano.

Durante cinco dias, Mariana 
será palco de diversas atividades 
e eventos relacionados à Semana 
do Meio Ambiente. Tanto a ci-
dade quanto os distritos recebe-
rão movimentos socioeducativos 
voltados para crianças e toda a 
comunidade. Serão abordadas 
soluções concretas para combater 
a poluição plástica, um problema 
ambiental de extrema relevância.

Data: 02/06 (sexta- feira)
08:00 Caminhada e piqueni-

que até a fazenda Catapreta
Local: Distrito de Santa Rita 

Durão 
Público: Alunos do Ensino 

Fundamental II
09:30 Retorno na praça de 

Santa Rita, em frente à escola, rua 
de lazer, oficinas, contação de his-

tória e esquete teatral 
Público: Alunos do Ensino 

Fundamental I: Apoio RENO-
VA; VALE e Equipe SEMMADS

04/06 (DOMINGO) 
10h às 16h: Oficina de ma-

nejo de resíduos (reutilização de 
materiais); Intervenção teatral 
sobre o tema meio ambiente com 
a palhaça Jojoba; Palestra com 
representante da CAMAR sobre 
coleta seletiva e a presença de um 
Gari para falar sobre a coleta de 
resíduos e cuidados necessários 
com o acondicionamento de re-
síduos, Oficinas com os quatro 
elementos da natureza (Terra, 
Ar, Fogo, Água); Bate-papo com 
comunidades distritais para falar 
sobre coleta seletiva e disposição 
de resíduos.

Local: Praça Gomes Frei-
re (Jardim): Apoio: RENOVA e 
Equipe SEMMADS

05/06 (SEGUNDA-FEIRA)
08h: Oficina de gastronomia 

(reaproveitamento de alimen-
tos);Oficina de Compostagem; 
Projeto “Vem Plantar” com plan-
tio de sementes de alimentos na 
horta da escola. 

Local: Escola Morro de San-
tana 

Público: Alunos do Ensino 
Fundamental I

13h: Oficina de gastronomia 
(reaproveitamento de alimentos); 
Oficina de Compostagem; Proje-
to “Vem Plantar” com plantio de 
sementes de alimentos na horta 
da escola. 

Local: Escola Morro de San-
tana; Público: Alunos do Ensino 
Fundamental II

Confira programação com-
pleta no site www.jornalpontofi-
nal.com.br
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PREF MARIANA

Confraria se prepara para “Arraiá” que 
promete agitar a cidade neste sábado
ACESSO. Para adentrar ao evento, é necessário trocar 2kg de alimentos não perecíveis (exceto sal e fubá) e 
um litro de leite por cada pulseira de acesso.

DA REDAÇÃO

Em uma entrevista ex-
clusiva, Humberto Mar-
ques, Presidente da Con-
fraria Capim Canela, e 
Wener Alvim, Vice-Presi-
dente, revelaram todos os 
detalhes sobre a história 
da entidade e os preparati-
vos para o evento que pro-
mete movimentar a cidade 
neste sábado, 3 de junho.

Trabalhando incansa-
velmente nos últimos seis 
meses, a equipe da Con-
fraria se empenhou para 
fazer deste evento um ver-
dadeiro sucesso. Além de 
proporcionar momentos 
de alegria e entretenimen-

to, a iniciativa também 
visa fomentar o comércio 
local,  for talecendo a eco-
nomia da região.

A expectativa é gran-
de, e a organização estima 
a presença de aproxima-
damente 3800 pessoas du-
rante o evento. Com atra-
ções musicais imperdíveis 
e muitas surpresas prepa-
radas, a festa promete en-
cantar os par ticipantes.

Vale ressaltar que a 
Confraria Capim Canela é 
uma entidade fi lantrópica 
sem fins lucrativos, cujo 
principal objetivo é aju-
dar a população através de 
ações solidárias. Por meio 

de doações de cestas bási-
cas e empréstimos de ca-
deiras de rodas entre ou-
tras ações, a organização 
tem feito a diferença na 
vida de muitas pessoas.

Para adentrar ao even-
to, é necessário trocar 2kg 
de al imentos não perecí-
veis,  exceto sal e fubá, e 
um litro de leite por cada 
pulseira de acesso. Essa 
medida solidária visa ar-
recadar mantimentos para 
ajudar aqueles que mais 
precisam, reforçando o 
caráter de responsabil ida-
de social do evento.

Entre as atrações prin-
cipais,  destaca-se a pre-

sença da dupla Antony e 
Gabriel ,  que prometem 
agitar o público com seus 
sucessos contagiantes. 
Além disso, talentos locais 
também se apresentarão, 
enriquecendo ainda mais a 
p rog ramação.

Durante o evento, não 
faltarão opções gastronô-
micas, com barracas ofe-
recendo comidas típicas e 
cerveja gelada. Os par ti-
cipantes poderão se deli-
ciar com as iguarias locais 
enquanto aproveitam a at-
mosfera alegre e festiva.

A Confraria Capim Ca-
nela está ansiosa para rece-
ber a todos e proporcionar 

um dia inesquecível. Esse 
evento é uma demonstra-
ção clara de união, cultura 
e solidariedade, mostrando 
que a comunidade pode se 
unir em prol de causas no-
bres e celebrar momentos 
de felicidade.

Portanto, marque na 
sua agenda e não perca 
essa grande festa, onde a 
música, a solidariedade e a 
cultura se encontram para 
criar momentos que fica-
rão para sempre na memó-
ria dos par ticipantes. 

Conf i ra  entrev is ta  na 
ínteg ra  no cana l  do You-
Tube do Jorna l  Ponto Fi -
na l .
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 O projeto da praça inclui a instalação de um playground 
completo, projetado especialmente para atender às 
necessidades e preferências das crianças.

Nova praça no bairro 
Vila Aparecida amplia 
lazer e diversão 
pata a população
ENTRETENIMENTO. Obra promovida pela Prefeitura Municipal 
visa proporcionar momentos de recreação e bem-estar às crianças.

DA REDAÇÃO

A construção de uma nova 
praça está em andamento, a mes-
ma será na Rua São Vicente de 
Paula, no bairro Vila Aparecida, 
próxima à Arena Mariana. A ini-
ciativa, promovida pela Prefei-
tura Municipal de Mariana em 
parceria entre as Secretarias de 
Esportes e Obras, tem como ob-
jetivo complementar o bem-estar 
da comunidade local e propor-
cionar às crianças um local segu-
ro e divertido para brincar.

O projeto da praça inclui 
a instalação de um playground 
completo, projetado especial-
mente para atender às necessida-
des e preferências das crianças. 
Além disso, o piso da praça foi 
cuidadosamente concretado, re-
vestido e assentado com Pedras 
São Tomé, conferindo um visual 
atraente e duradouro ao espaço. 
Para tornar essa iniciativa pos-
sível, a Secretaria de Esportes 
investiu cerca de R$28.000,00 e 
contou com a colaboração e ex-
pertise da Secretaria de Obras. 
Moradores do bairro Vila Apare-
cida, como Geraldo Luiz, pai de 
dois filhos, expressaram sua gra-

tidão e entusiasmo em relação à 
construção da praça. Ele ressalta a 
importância desse novo espaço de 
lazer no local, que oferecerá opções 
de entretenimento e diversão para 
as crianças, reduzindo a depen-
dência de dispositivos eletrônicos. 
Geraldo acredita que a praça será 
um lugar onde as famílias poderão 
desfrutar de momentos de lazer e 
convívio ao ar livre. Ele parabeniza 
todos os envolvidos na iniciativa e 
demonstra sua satisfação com o 
impacto positivo que a praça trará 
para a comunidade.

No entanto, o poder público 
municipal também faz um apelo 
à população para que esteja aten-

ta e denuncie atos de vandalismo 
no local. A praça será de uso co-
letivo e é importante preservá-la, 
garantindo o bem-estar de todos 
os marianenses. A colaboração 
de todos é essencial para que esse 
novo espaço seja um ambiente 
agradável e seguro para a diver-
são e o lazer de todos.

Com a construção dessa 
nova praça, Mariana reafirma seu 
compromisso em proporcionar 
qualidade de vida e bem-estar 
para a população, investindo em 
espaços públicos que promovam 
a interação social, o contato com 
a natureza e o fortalecimento dos 
laços comunitários. 
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CÂMARA MARIANA

Tarifa Zero tem vigência prorrogada e 
eventual renovação prevista para junho
EFETIVIDADE. O programa assegura o transporte público coletivo gratuito aos cidadãos marianenses, 
promovendo maior facilidade e mobilidade na cidade e nos distritos.

DA REDAÇÃO

Na segunda-feira (24), du-
rante a Reunião Ordinária da 
Câmara Municipal de Maria-
na, o Vereador Juliano Duarte 
apresentou o requerimento de 
número 219/2023, solicitan-
do ao poder executivo infor-
mações sobre a existência de 
um novo processo licitatório 
para garantir a manutenção 
do programa Tarifa Zero. O 
vereador ressaltou a impor-
tância do programa, destacan-
do que pesquisas de satisfação 
indicam uma aprovação de 
80% por parte dos cidadãos.

O Vereador Zezinho Sa-
lete levantou questionamen-
tos sobre a necessidade de 

revisão do Programa Tarifa 
Zero, destacando que o va-
lor investido inicialmente era 
de 800 mil reais (Oitocentos 
mil reais), e agora já está em 
1.400.000,00 (um milhão e 
quatrocentos mil reais), con-
forme mencionado na reunião 
entre secretários e vereadores.

A preocupação do Ve-
reador Juliano com a re-
novação do contrato se dá 
pelo fato de que este está se 
aproximando do vencimen-
to, tornando necessário um 
novo processo licitatório 
para garantir a continuidade 
do programa, com isso ele 
busca esclarecimentos sobre 
a situação atual desse pro-

cesso. Para o vereador o Pro-
grama Tarifa Zero vai, muito 
além de uma simples gratui-
dade no transporte público. 

O Programa Tarifa Zero 
foi aprovado em 29 de de-
zembro de 2021, na Câmara 
dos Vereadores, e entrou em 
vigor em 02 de fevereiro de 
2022, após ser sancionado 
pela Prefeitura Municipal de 
Mariana. O programa asse-
gura o transporte público co-
letivo gratuito aos cidadãos 
marianenses, promovendo 
maior facilidade e mobilidade 
na cidade e nos distritos.

A Câmara Municipal 
aguarda resposta do poder 
executivo em relação ao re-

querimento apresentado pelo 
vereador Juliano Duarte, vi-
sando garantir a continuidade 
e aprimoramento do Progra-
ma Tarifa Zero, que tem se 
mostrado fundamental para a 
população marianense.

Diante da situação, a 
equipe do Jornal Ponto Fi-
nal entrou em contato com 
a Prefeitura Municipal para 
obter informações se existe 
o processo licitatório para a 
renovação do programa Ta-
rifa Zero, confira na íntegra: 
“Informamos que o processo 
licitatório para concessão do 
Serviço Público de Transpor-
te Coletivo de Passageiros do 
Município por área operacio-

nal, correspondente aos limi-
tes do município de Mariana, 
encontra-se em fase recursal 
do julgamento da proposta. 
Quanto ao programa tarifa 
zero, instituído na forma da 
Lei n° 3528, de 29 de dezem-
bro de 2021, sua vigência foi 
prorrogada até o dia 1° de 
agosto de 2023 por força da 
Lei Municipal n° 3.661/2023.

Desta maneira, as equipes 
técnicas do Município estão 
em processo de avaliação do 
formato, bem como da even-
tual possibilidade de renova-
ção do programa após a efeti-
va homologação do processo 
licitatório, prevista para mea-
dos de junho de 2023.”
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Confira os horários e a frequencia da coleta de lixo de todos 
os bairros no instagram do Jornal Ponto Final.

Moradores questionam serviço de 
coleta de lixo em bairro da cidade
CONSCIÊNCIA. Ao colocar o lixo somente nos horários estabelecidos, evita-se que os resíduos fiquem ex-
postos por longos períodos.

DA REDAÇÃO

Moradores do bairro Cidade 
Alta, em Mariana, estão expres-
sando sua insatisfação com o ser-
viço de coleta de lixo na região. 
Cobrando melhorias e uma maior 
eficiência os mesmos relatam o 
acúmulo excessivo de resíduos 
nas ruas, principalmente durante 
os finais de semana e feriados.

Diante desse cenário, o vere-
ador Manoel Douglas (Preto do 
Cabanas) apresentou o requeri-
mento de número 174/2023 na 
Câmara Municipal, solicitando 
informações detalhadas sobre 

o serviço de coleta de lixo em 
toda a cidade. O documento 
inclui a solicitação dos valores 
pagos pelo serviço, a quantida-
de de caminhões de lixo dispo-
níveis, os dias e horários em que 
a coleta é realizada nos bairros 
e o número de funcionários que 
atuam nesse setor.

O vereador ressalta que a 
situação é particularmente pre-
ocupante na região da Cidade 
Alta, onde as reclamações têm 
sido constantes. O acúmulo de 
lixo nas ruas gera um ambiente 
propício para a proliferação de 

pragas e a disseminação de do-
enças, o que representa um risco 
para a saúde dos moradores.

Com o objetivo de preser-
var a limpeza das ruas e melho-
rar a qualidade de vida dos mo-
radores, é fundamental que cada 
cidadão contribua colocando o 
lixo na rua somente nos horá-
rios estabelecidos pelas autori-
dades municipais. Dessa forma, 
vale ressaltar a importância da 
correta disposição do lixo. 

Diante desta situação, a 
equipe do Jornal Ponto Final 
entrou em contato com a Pre-
feitura Municipal de Mariana, 
solicitando informações sobre 
os horários e a frequência da co-
leta de lixo em todos os bairros 
e distritos da cidade. Conhecer 
os horários corretos para a co-
locação dos resíduos é essencial 
para garantir a eficiência do ser-
viço e manter a cidade limpa. 
É importante destacar que a 
colaboração de cada morador é 
fundamental. Ao colocar o lixo 
somente nos horários estabele-
cidos, evita-se que os resíduos 

fiquem expostos por longos pe-
ríodos, reduzindo os riscos de 
atração de animais e possíveis 
odores desagradáveis.

A coleta adequada de lixo 
é fundamental para garantir a 
preservação do meio ambien-
te, a saúde pública e a qua-

lidade de vida dos cidadãos. 
Espera-se que essa questão 
seja tratada com seriedade, 
buscando soluções eficientes 
e satisfatórias para atender às 
demandas dos moradores da 
Cidade Alta e de toda a popu-
lação de Mariana.
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propício para a proliferação de 

pragas e a disseminação de do-
enças, o que representa um risco 
para a saúde dos moradores.

Com o objetivo de preser-
var a limpeza das ruas e melho-
rar a qualidade de vida dos mo-
radores, é fundamental que cada 
cidadão contribua colocando o 
lixo na rua somente nos horá-
rios estabelecidos pelas autori-
dades municipais. Dessa forma, 
vale ressaltar a importância da 
correta disposição do lixo. 

Diante desta situação, a 
equipe do Jornal Ponto Final 
entrou em contato com a Pre-
feitura Municipal de Mariana, 
solicitando informações sobre 
os horários e a frequência da co-
leta de lixo em todos os bairros 
e distritos da cidade. Conhecer 
os horários corretos para a co-
locação dos resíduos é essencial 
para garantir a eficiência do ser-
viço e manter a cidade limpa. 
É importante destacar que a 
colaboração de cada morador é 
fundamental. Ao colocar o lixo 
somente nos horários estabele-
cidos, evita-se que os resíduos 

fiquem expostos por longos pe-
ríodos, reduzindo os riscos de 
atração de animais e possíveis 
odores desagradáveis.

A coleta adequada de lixo 
é fundamental para garantir a 
preservação do meio ambien-
te, a saúde pública e a qua-

lidade de vida dos cidadãos. 
Espera-se que essa questão 
seja tratada com seriedade, 
buscando soluções eficientes 
e satisfatórias para atender às 
demandas dos moradores da 
Cidade Alta e de toda a popu-
lação de Mariana.
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Novas lixeiras foram instaladas na cidade e nos distritos, 
como em Santa Rita Durão, Rua Cerejeira, Wenceslau Braz, 
Bairro Morada do Sol, dentre outros.

Prefeitura de Mariana instala lixeiras 
para preservação ambiental
CUIDADOS. Com as instalações, também são evitadas a proliferação de ratos e outros animais vetores de doenças.

DA REDAÇÃO

A Prefeitura de Mariana, 
por meio da Secretaria de 
Obras, está trabalhando na 
instalação de novas lixeiras 
na sede e nos distritos, den-
tre elas, nas localidades de 
Santa Rita Durão, Rua Wen-
ceslau Braz, Rua Cerejeira, 
Bairro Morada do Sol, den-
tre outros. Apenas no distri-
to citado, foram instaladas 
seis lixeiras, em lugares que 
haviam sido previamente es-
tudados e mapeados, sendo 
eles, na Rua do Vital, Rua 
Piracicaba, Rua do Pinheiro 
e Rua Bom Despacho.

A ação busca evitar 
acúmulo de lixo descarta-
do de forma indevida nas 

ruas, pois com o descarte 
correto, o ambiente urbano 
se mantém limpo e o meio 
ambiente preservado. Com 
as instalações, também são 
evitadas a proliferação de 
ratos e outros animais ve-
tores de doenças. Além 
disso, o lixo descartado 
nas ruas também pode ser 
arrastado para bueiros e 
redes pluviais, invadindo o 
escoamento da água prove-
niente de chuvas, podendo 
causar enchentes.

Por estes motivos, a 
Prefeitura de Mariana pede 
que a população se atente 
e cuide das novas lixeiras, 
considerando que elas fo-
ram instaladas pensando 

no bem-estar da comuni-
dade e no meio ambiente. 
Diariamente, a Secretaria 
de Obras monta um crono-
grama de ações e trabalha 
em diversas frentes de ser-
viço que são mapeadas de 
acordo com sugestões da 
população e estudos pré-
vios sobre viabilidade de 
execução. Caso a população 
tenha alguma sugestão de 
demanda, a Secretaria pede 
que entrem em contato pelo 
WhatsApp: (31) 99684-
0783, fotos e vídeos ajudam 
as equipes na identificação 
de questões como urgência 
e se há a necessidade de uti-
lização de maquinários ou 
outros equipamentos. 
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O prazo para inscrições no programa de aceleração de 
negócios inovadores e startups, Rio Doce Labs, chega ao fim 
neste domingo (04).

Renova lança projeto Rio Doce Labs 
para aceleração de negócios na região

OPORTUNIDADE. Podem participar do programa empreende-
dores da região de Mariana que possuam ideias de negócio, 
empreendimentos em fase inicial e/ou consolidada

DA REDAÇÃO

O programa busca em-
preendedores que tenham 
soluções inovadoras para os 
desafios enfrentados na região 
do município de Mariana, em 
Minas Gerais. Os interessados 
podem se inscrever através do 
site www.riodocelabs.com.br. 
A lista dos selecionados será 
divulgada no site do Rio Doce 
Labs até o dia 21 de junho. O 
prazo para inscrições no pro-
grama de aceleração de negó-
cios inovadores e startups, Rio 
Doce Labs, chega ao fim neste 
domingo (04/06).

Desenvolvido em parceria 
com a empresa de inovação 
tecnológica IEBT, o programa 
terá duração de seis meses e 
oferecerá capacitações e men-
torias para empreendedores 
em todos os estágios de desen-
volvimento, desde startups até 
negócios já consolidados em 
busca de aprimoramento.

O Rio Doce Labs é o 
Programa de Aceleração da 
Fundação Renova e seleciona-
rá oito negócios na região de 
Mariana. O objetivo é apoiar 
o desenvolvimento desses ne-
gócios, oferecendo estrutura-
ção baseada em metodologias 
sólidas amplamente aplicadas 
pela empresa executora do 
programa. “O Rio Doce Labs 

é um programa totalmente 
gratuito que visa apoiar em-
preendedores no desenvolvi-
mento de startups e negócios 
em diversos níveis de maturi-
dade, fornecendo orientação e 
capacitação de acordo com as 
demandas do mercado. Busca-
mos encontrar soluções inova-
doras para o desenvolvimento 

do território e fornecer apoio 
à população em seu dia a dia”, 
destaca Ana Cristina de Alva-
renga Lage, coordenadora do 
Programa de Economia e Ino-
vação da Fundação Renova.

Podem participar do pro-
grama empreendedores da re-
gião de Mariana que possuam 
ideias de negócio, empreen-
dimentos em fase inicial e/ou 
consolidada, identificando um 
problema e buscando inovar o 
modelo de negócio ou produto 
para suprir necessidades locais.

Para incentivar a partici-
pação dos empreendedores e 
viabilizar o programa, o Rio 
Doce Labs oferecerá uma aju-
da de custo mensal de R$ 1.000 
por participante selecionado, 
podendo chegar a até R$ 2.000 
por negócio caso haja dois par-
ticipantes inscritos na equipe.

Além da ajuda de custo 
mensal, os participantes re-
ceberão apoio para a criação 
de sistemas, desenvolvimento 
de softwares, construção de 
protótipos e outras ferramen-
tas, totalizando até R$ 15 mil 
disponibilizados para cada ne-
gócio, desde que o plano de 
execução financeira seja apro-
vado pela empresa executora 
do programa.



CIDADES |09Jornal Ponto Final
1 a 7 de junho  de 2023

Procurador do município explica 
liberação de alvarás de ambulantes 
REGULAMENTAÇÃO. A possibilidade de retomar suas atividades é uma questão de subsistência para muitos 
desses ambulantes.

DA REDAÇÃO

O Vereador Gilberto 
Matheus (Tikin) levantou a 
pauta da suspensão dos al-
varás que permitiam a atu-
ação de ambulantes na Pra-
ça Gomes Freire durante 
os finais de semana. Após 
realizar reuniões para tra-
tar diretamente da situação 
desses ambulantes, o vere-
ador voltou a questionar 
as soluções para que eles 
possam retomar seus tra-
balhos no jardim.

Em sessão plenária, o 
vereador manifestou sua 
preocupação e cobrou uma 
solução para o problema. 
Ele solicitou a presença do 
Fiscal de Postura Rodolfo 
Pereira, o Procurador do 
Município Dr. Juliano Bar-
bosa e a Secretária de Segu-
rança Pública, Marta Guido 
em uma reunião, a fim de 
esclarecer os motivos pe-
los quais a liberação das 
atividades dos ambulantes 
não ocorreu conforme o 
esperado. “Fizeram a gen-
te perder tempo. Realiza-
mos reuniões com todos os 
protocolos, e foi dito que, 
depois de regularizados, os 
documentos permitiriam 
o trabalho dos ambulan-
tes. No entanto, isso sim-
plesmente não aconteceu”, 
afirmou o vereador.

A suspensão dos al-
varás dos ambulantes na 
Praça Gomes Freire gerou 
polêmica e afetou direta-
mente a vida desses traba-
lhadores. A possibilidade 
de retomar suas atividades 
é uma questão de subsis-
tência para muitos deles. 
Diante disso, é necessário 
encontrar uma solução que 
concilie as necessidades 
dos ambulantes com as re-
gulamentações municipais.

A presença do fiscal de 
postura, do procurador do 
município e da secretária, 
Marta Guido na reunião 
solicitada pelo vereador é 
fundamental para esclare-
cer os entraves que estão 
impedindo a liberação das 
atividades dos ambulantes. 
Além disso, é necessário 
buscar alternativas que ga-
rantam a regularização dos 
documentos necessários e 

permitam que esses traba-
lhadores retomem suas ati-
vidades de forma legal.

O debate em plená-
rio ressalta a importância 
de se encontrar soluções 
que beneficiem tanto os 
ambulantes quanto a ad-
ministração municipal. 
É necessário um diálogo 
transparente e efetivo para 
que sejam encontradas al-
ternativas que viabilizem a 
retomada do trabalho des-
ses profissionais, respei-
tando as normas e regula-
mentos estabelecidos.

Procurado pela redação 
do Jornal Ponto Final, o 
Procurador Geral do mu-
nicípio, Juliano Barbosa, 
explicou que não houve ga-
rantia de liberação. “Fora 
publicado via decreto 
municipal, uma comissão 
composta por mim, a Sra. 
Carla do Obras, o Sr. Ro-
dolfo do posturas e o Dr. 
Israel para análises dos pe-
didos. No dia em que nos 
reunimos com os interes-
sados, o Secretário de Go-
verno e alguns vereadores 
no CVT, criamos esta ideia 
da comissão, e debatemos 
pontos da legislação, mas 
em momento algum garan-
timos aos interessados a 
liberação que os mesmos 
pretendiam. Na ocasião 
levantei a necessidade de 

se dar publicidade na in-
tenção de liberação do es-
paço para comércio, e que 
talvez, esta publicidade 
deveria vir via chamamen-
to público, com critérios e 
limites de quantos pode-
riam por cada seguimento 
ocupar o espaço (jardim). 
Ainda na reunião, solicita-
mos que fosse renovado o 
pedido de cada interessa-
do, especificando o objeto 
a ser comercial izado, a es-
trutura a ser disposta. Al-
guns requerimentos foram 
interpostos e o Sr. Rodol-
fo apresentou todos em 
uma reunião - alguns in-
completos ou não. O cer to 
que a comissão entendeu 
que o pretendido pelos 
interessados, deve ser ob-
jeto de chamamento pú-
blico, com critérios. Que 
a concessão sem ampla 
divulgação e concorrên-
cia fere o direito adminis-
trativo vigente, de modo 
que a todos os interessa-
dos deve ser oportunizado 
par ticipar da concorrên-
cia, e se assim desejarem 
poderiam se candidatar ao 
uso do espaço, desde que 
cumprido as exigências 
estabelecidas pelo setor 
de postura, vigi lância sa-
nitária,  entre outros que 
cada objeto necessite”, f i-
nalizou Juliano.
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cedro mineração

Os jogos terão início no dia 8 de junho e seguirão até o dia 
11 de junho

Time Meia Boca Júnior representará 
Mariana e MG na Copa do Brasil 
EXPECTATIVA. Equipe agradece apoio da torcida e promete buscar grandes conquistas.
DA REDAÇÃO

O time Meia Boca Júnior, 
único representante de Mariana 
e um dos dois representantes 
de Minas Gerais, terá presença 
garantida na Copa do Brasil de 
Futebol de 7, competição nacio-
nal organizada pela Futebol de 
7 Brasil. Com a confirmação, a 
equipe está pronta para enfrentar 
os melhores tempos do país em 
busca de um grande feito.

A equipe, formada por ta-
lentosos jogadores da cidade his-
tórica de Mariana, agradece a to-
dos que sempre permaneceram 
ao seu lado e foram fundamen-
tais para alcançar essa importan-
te conquista. “Deixamos aqui 
um agradecimento especial aos 
nossos apoiadores: Prefeitura de 
Mariana, Farid Supermercados, 

Jornal Ponto Final, Wener Al-
vim, Vírgula Online, Rádio Real 
FM Oficial, Douglas Rosa e PH 
Designer. Sem vocês, não estarí-
amos onde estamos hoje. Vocês 
nos movem, e juntos vamos em 
busca de mais um grande feito. 
Com vocês, será histórico!”, ex-
pressa o time Meia Boca Júnior.

A Copa do Brasil de Futebol 
de 7 é reconhecida como uma 
das competições mais presti-
giadas do país, reunindo os me-
lhores tempos da modalidade. 
Além disso, todas as partidas 
serão transmitidas ao vivo pela 
F7TVPLAY, plataforma oficial 
de transmissão do torneio, pro-
porcionando aos fãs do esporte a 
oportunidade de acompanhar de 
perto cada lance e torcer por suas 
equipes favoritas.

O time Meia Boca Júnior 
está determinado a representar 
Mariana e Minas Gerais da me-
lhor forma possível, homenage-
ando a torcida e buscando um 
desempenho na competição. Os 
jogadores treinam intensamente 
para chegar em plena forma e 
estão confiantes de que podem 
surpreender os adversários.

A Copa do Brasil de Futebol 
de 7 proporcionará uma oportu-
nidade única para os amantes do 
esporte conhecerem o talento e 
a habilidade dos jogadores em 
campo. Será um verdadeiro es-
petáculo esportivo que promete 
marcar a história do futebol de 7 
no país.

Os jogos terão início no dia 
8 de junho e seguirão até o dia 11 
de junho, com confrontos emo-

cionantes e disputas acirradas 
pela busca do título. A expecta-
tiva é de que o Meia Boca Júnior, 

representando Mariana e Minas 
Gerais, faça bonito e deixe sua 
marca na competição nacional.
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A criação da Comissão de Direito do Consumidor representa 
um avanço significativo no legislativo municipal.

Vereadores aprovam Comissão 
Permanente de Direito do Consumidor
TRANSPARÊNCIA. A Comissão será responsável por acompanhar e fiscalizar questões relacionadas ao consumo.

DA REDAÇÃO

Na última sessão da Câ-
mara de Mariana, o vereador 
Ronaldo Bento apresentou 
uma importante proposta para 
aprimorar o atendimento aos 
consumidores no município. O 
parlamentar propôs a inclusão 
do inciso 7º, do artigo 36, e do 
artigo 43 A no regimento inter-
no da Câmara, com o objetivo 
de criar a Comissão de Direito 
do Consumidor.

A iniciativa do vereador 
recebeu apoio unânime dos de-
mais parlamentares, demons-
trando a importância e relevân-
cia da proposta. A criação da 
Comissão de Direito do Con-
sumidor tem como objetivo 
fortalecer a proteção e defesa 
dos direitos dos cidadãos ma-

rianenses no âmbito das rela-
ções de consumo.

Ronaldo Bento expressou 
sua gratidão pela aprovação do 
projeto e ressaltou a importân-
cia da comissão: “Quero agra-
decer a criação desse projeto 
onde a gente solicita a criação 
da comissão permanente do 
direito do consumidor na Câ-
mara Municipal de Mariana, 
que nós possamos caminhar de 
mãos dadas juntamente com o 
poder executivo onde a Câma-
ra, a partir da aprovação, terá a 
incumbência a missão e a res-
ponsabilidade de caminhar de 
mãos dadas juntamente com o 
poder executivo na fiscalização 
de todo ato praticado que fere a 
Lei 8078 de 1990 que resguarda 
o direito do consumidor”.

Com a criação da Comis-
são de Direito do Consumi-
dor, a Câmara de Mariana de-
monstra seu compromisso em 
garantir que os consumidores 
do município sejam ampa-
rados e tenham seus direitos 
respeitados. A Comissão será 
responsável por acompanhar 
e fiscalizar questões relacio-
nadas ao consumo, além de 
propor ações e projetos que 
promovam a conscientização e 
a educação dos consumidores.

Essa iniciativa é de extre-
ma importância, uma vez que 
irá contribuir para a melho-
ria das relações de consumo 
em Mariana, proporcionando 
maior transparência, seguran-
ça e equidade nas interações 
entre consumidores e forne-
cedores. Além disso, a criação 
da Comissão de Direito do 
Consumidor representa um 
avanço significativo no legis-
lativo municipal, reforçando o 
compromisso dos vereadores 
em promover o bem-estar e a 
qualidade de vida da popula-
ção marianense.

Espera-se que essa inicia-
tiva seja apenas o primeiro 
passo para a implementação 
de políticas públicas voltadas 
para a defesa dos direitos dos 
consumidores e o fortaleci-
mento da cidadania em Ma-
riana. Com a Comissão de Di-
reito do Consumidor atuante, 
a população terá um canal de 
representação e proteção, for-
talecendo a confiança nas rela-
ções comerciais e assegurando 
a justiça na relação entre con-
sumidores e fornecedores no 
município.
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Segundo o Vereador Fernando Sampaio, existem diferentes 
métodos para escolher os diretores, e cada município pode 
decidir qual é o mais adequado.

Debates na Câmara 
sobre seleção de 
diretores de
escolas municipais
MUDANÇAS. Projeto de Lei, visa modificar a Lei nº 3.620 de 
2022, na qual estabelece os critérios de procedimento para a 
realização de processos e seleção para a função de diretor e vice-diretor.

DA REDAÇÃO

No dia 29 de maio, durante 
a Reunião Ordinária da Câmara 
Municipal, os vereadores Fer-
nando Sampaio, Pedrinho Sale-
te e Gilberto Mateus apresenta-
ram o Projeto de Lei 67/2023, 
que tem como objetivo modi-
ficar a Lei nº 3.620 de 2022, a 
qual estabelece os critérios de 
procedimento para a realização 
de processos e seleção para a 
função de diretor e vice-diretor 
nas escolas municipais.

A proposta dos vereado-
res gerou intensos debates na 
Câmara Municipal. O verea-
dor Marcelo Macedo ressaltou 
que o projeto inicial foi vota-
do em 2022 e, caso seja reti-
rado, haverá incoerência com 
o que foi aprovado no ano 
anterior. Durante a reunião da 
comissão realizada no mesmo 
dia, estiveram presentes edu-
cadores, membros do conse-
lho municipal de educação e a 
Secretária de Educação, Elize-
te Fernandes. Marcelo Mace-
do afirmou que todos se mos-

traram favoráveis à realização 
de uma prova como critério 
para a seleção de diretores.

Por outro lado, o Presi-
dente da Câmara, Fernando 
Sampaio, esclareceu que diver-
sas cidades adotam o processo 
de eleição sem a necessidade 
de prova. Ele mencionou o 
exemplo da cidade de Itabira, 
com a qual teve contato recen-
temente. Segundo Sampaio, 
existem diferentes métodos 
para escolher os diretores, e 
cada município pode decidir 
qual é o mais adequado, levan-

do em consideração suas par-
ticularidades. Ele destacou que 
tanto a prova quanto a eleição 
são métodos democráticos, 
uma vez que a decisão final é 
tomada pelos alunos e pelos 
pais. Sampaio observou ainda 
que o Ministério da Educação 
(MEC) exige critérios demo-
cráticos e que a seleção dos di-
retores deveria ter ocorrido no 
início do ano, mas até o mo-
mento não foi realizada nem a 
prova nem a eleição.

Durante o debate, o verea-
dor Manoel Douglas alegou que 
a não realização da prova pode 
acarretar na perda de recursos 
para o município. O Secretário 
de governo, Edvaldo Andrade, 
enfatizou a importância de ouvir 
os técnicos da área educacional. 
Ele reafirmou que, na reunião 
da comissão, houve unanimida-
de em relação à necessidade da 
prova como critério de seleção.

Diante das divergências, os 
vereadores Ronaldo Bento, Ju-
liano Duarte e Gilberto Mateus 
solicitaram a vista do projeto, 
visando uma melhor discussão 
da proposta, sem prejudicar os 
alunos e os profissionais envol-
vidos. A intenção é promover 
um debate aprofundado sobre 
os critérios de seleção de dire-
tores, levando em consideração 
os diferentes pontos de vista e 
buscando uma solução que be-
neficie a qualidade da educação 
nas escolas municipais.
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cráticos e que a seleção dos di-
retores deveria ter ocorrido no 
início do ano, mas até o mo-
mento não foi realizada nem a 
prova nem a eleição.

Durante o debate, o verea-
dor Manoel Douglas alegou que 
a não realização da prova pode 
acarretar na perda de recursos 
para o município. O Secretário 
de governo, Edvaldo Andrade, 
enfatizou a importância de ouvir 
os técnicos da área educacional. 
Ele reafirmou que, na reunião 
da comissão, houve unanimida-
de em relação à necessidade da 
prova como critério de seleção.

Diante das divergências, os 
vereadores Ronaldo Bento, Ju-
liano Duarte e Gilberto Mateus 
solicitaram a vista do projeto, 
visando uma melhor discussão 
da proposta, sem prejudicar os 
alunos e os profissionais envol-
vidos. A intenção é promover 
um debate aprofundado sobre 
os critérios de seleção de dire-
tores, levando em consideração 
os diferentes pontos de vista e 
buscando uma solução que be-
neficie a qualidade da educação 
nas escolas municipais.
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Projeto Família 
Acolhedora busca 
ampliar acolhimento 
de crianças em Mariana
ESPERANÇA. As crianças e adolescentes acolhidos possuem 
a oportunidade de receber um lar temporário, mas que pode 
mudar sua vida para sempre.

DA REDAÇÃO

A equipe do Jornal Ponto 
Final teve a oportunidade de 
conversar com a Secretária de 
Desenvolvimento Social e Ci-
dadania de Mariana, Daniely 
Alves, para obter mais infor-
mações sobre o projeto Família 
Acolhedora. Durante a entre-
vista, a secretária revelou que, 
atualmente, apenas uma família 
está cadastrada no programa 
e está acolhendo uma criança. 
No entanto, várias crianças já 
participaram do projeto em pe-
ríodos anteriores.

Com o objetivo de ampliar 
o número de famílias partici-
pantes e oferecer apoio a um 
maior número de crianças em 
situação de vulnerabilidade, o 
programa intensificou as ações 
de divulgação no município. O 
Família Acolhedora tem como 
propósito proporcionar um 
ambiente seguro e acolhedor 
para crianças e adolescentes 
que foram afastados de suas 
famílias por decisão judicial, 
devido a situações de risco e 
violação grave de direitos.

A secretária enfatizou que 

as crianças encaminhadas para 
a Família Acolhedora são aque-
las que se encontram em unida-
des de acolhimento e tiveram o 
poder familiar destituído pela 
justiça. Essas crianças precisam 
de um lar temporário onde pos-
sam receber cuidado e apoio, 
enquanto aguardam a possibi-
lidade de retorno à família de 
origem em condições adequa-
das ou, se necessário, a opção de 
adoção também é considerada.

Através do contato com a 
Secretária de Desenvolvimen-
to Social e Cidadania, torna-
-se evidente a importância de 
aumentar o número de famí-
lias cadastradas no programa 
Família Acolhedora. Essas fa-
mílias desempenham um pa-
pel essencial no acolhimento 
e na promoção do bem-estar 
de crianças e adolescentes que 
enfrentam momentos difíceis 
em suas vidas.

Se você tem interesse em 
fazer a diferença e está apto 
a cumprir os pré-requisitos 
necessários para se tornar 
uma família acolhedora, você 
pode preencher o formulário 

de inscrição disponível no 
site da Prefeitura de Mariana 
(www.mariana.mg.gov.br) ou 
na sede do serviço. A equi-
pe responsável pelo Família 
Acolhedora avaliará as con-
dições ideais para o acolhi-
mento saudável e seguro, ga-
rantindo o acompanhamento 
adequado das crianças e ado-
lescentes acolhidos.

Em um mundo onde cada 
ação solidária pode ter um 
impacto duradouro na vida de 
uma criança, o projeto Família 
Acolhedora representa uma 
oportunidade real de oferecer 
um lar temporário que pode 
mudar o futuro desses jovens. 
Seja uma família acolhedora 
e faça a diferença na vida de 
uma criança em Mariana.

Para obter mais informa-
ções sobre o Família Acolhe-
dora, entre em contato atra-
vés dos seguintes canais: 
• Whatsapp: (31) 99674-5133 
• E-mail: familiaacolhedora-
mariana@mariana.mg.gov.br 
• Endereço: Rua Dois de Ou-
tubro, s/n, Bairro Vila Maqui-
né - Mariana (MG)
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Crescente número 
de invasões em 
Mariana requer 
atenção urgente
AGRAVANTES. Junto com as invasões surgem outros problemas 
como o furto de água, energia elétrica e crimes ambientais, 
que afetam diretamente a comunidade.

DA REDAÇÃO

O vereador Juliano Duarte, 
por meio do requerimento de 
nº 245/2023, solicitou durante 
a Reunião Ordinária da Câma-
ra, na segunda-feira (29) a pre-
sença de autoridades e repre-
sentantes, incluindo o prefeito 
interino Sr. Edson Agostinho 
de Castro Carneiro, para par-
ticiparem de uma reunião pre-
sencial. O objetivo é discutir as 
invasões que estão ocorrendo 
em diferentes áreas de Mariana, 
especificamente nas localidades 
de Serrinha, Alto do Rosário, 
Linha de Bandeirantes e Resi-
dencial Vila Real.

O requerimento do vere-
ador contempla a presença do 
Sr. Juliano Barbosa Procurador 
Municipal, da Sr. Marta Guido 
Secretária de Segurança Públi-
ca, da Senhora Denise Almeida 
Secretária de Meio Ambiente, 
do Sr. Rodolfo Anderson Lo-
pes Pereira Chefe do Departa-
mento de Fiscalização e Pos-

tura, além de representantes 
da Guarda Ambiental, Polícia 
Militar Ambiental, Parque Ita-
colomy, Proprietário da Mina 
da Passagem, Associação Ma-
rianense de Ciclismo (ACM), 
Ministério Público, represen-
tante da Vale S/A e Delegado 
da Polícia Civil.

O vereador Juliano Duar-
te enfatizou a importância de 
abordar essa questão, destacan-
do que o poder público muitas 
vezes tem fechado os olhos para 
as invasões que estão ocorrendo 
em Mariana. Ele ressaltou que a 
cada dia surgem novas áreas in-
vadidas e que muitas pessoas es-
tão vendendo esses lotes ilegal-
mente pela internet. O vereador 
alertou para os problemas cres-
centes, como o furto de água 
e energia elétrica, assim como 
crimes ambientais, que afetam 
diretamente a comunidade. Ele 
expressou a necessidade urgen-
te de uma ação para solucionar 
essa situação.

O presidente da Câmara, 
Fernando Sampaio, ressaltou 
a importância da participação 
do prefeito Edson Agostinho 
(Leitão) na reunião, destacan-
do que é fundamental abordar 
essa questão de invasões e pro-
blemas ambientais em Mariana. 
Durante a discussão em plená-
rio, foram abordados outros 
assuntos relacionados, como 
os altos valores de aluguel na 
cidade e a falta de um conjunto 
habitacional para pessoas com 
menos recursos.

A reunião proposta pelo 
vereador visa reunir diferentes 
órgãos e representantes para 
buscar soluções para as inva-
sões e problemas ambientais 
enfrentados em Mariana. A ex-
pectativa é que essa discussão 
coletiva possa resultar em me-
didas efetivas para proteger o 
meio ambiente, garantir a segu-
rança da população e promover 
um desenvolvimento urbano 
mais sustentável.
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Atualmente, a funerária conta com veículos especiais, um la-
boratório próprio e uma equipe de profissionais capacitados.

Funerária São José de Agostinho 
celebra 25 anos de história
PLANO. Além dos serviços funerários, a Funerária São José de 
Agostinho lançou em 2003 o Plano Assistencial São José de Agos-
tinho, que já conta com aproximadamente 6 mil associados.

DA REDAÇÃO

A Funerária São José de 
Agostinho está comemoran-
do 25 anos de atuação no 
mercado funerário, sendo re-
conhecida por sua excelência 
no atendimento e pelo res-
peito às famílias marianen-
ses e da região. A história da 
empresa teve início quando 
Dimas, filho do Sr. Geral-
do dos Móveis, deu início às 
atividades da funerária. Em 
1998, Agostinho, então fun-
cionário da empresa Sempre 
Viva, teve a oportunidade de 
adquirir o empreendimento, 
uma chance que ele pronta-
mente abraçou.

No começo, Agostinho 
enfrentou desafios, pois não 
possuía experiência no ramo 
funerário. No entanto, com 
o passar do tempo, ele foi 
aprimorando suas habilida-
des através da prática e da 
participação em cursos pre-
paratórios, sempre contando 
com o apoio de sua esposa, 
Araci. Hoje, a Funerária São 
José de Agostinho é uma em-
presa consolidada, presen-
te no mercado há 25 anos e 
oferecendo uma estrutura de 

excelência para atender às 
necessidades das famílias.

Atualmente, a funerária 
conta com veículos especiais, 
um laboratório próprio e 
uma equipe de profissionais 
capacitados, proporcionando 
um serviço de extrema im-
portância e buscando atender 

aos desejos e necessidades das 
famílias em momentos difí-
ceis. É válido destacar que a 
Funerária São José de Agos-
tinho possui uma estrutura 
equivalente às grandes capi-
tais, realizando todo o prepa-
ro necessário em Mariana, o 
que garante agilidade e como-
didade aos clientes, além de 
oferecer tempo adicional de 
velório, quando solicitado.

Além dos serviços fune-
rários, a Funerária São José 
de Agostinho lançou em 
2003 o Plano Assistencial 
São José de Agostinho, que já 
conta com aproximadamente 
6 mil associados em Mariana 
e região. Esse plano oferece 
uma ampla gama de benefí-
cios, como assistência fune-
rária completa, materiais de 
apoio ao convalescente, des-
contos em estabelecimentos 
comerciais e até sorteios de 
prêmios. Tudo isso por uma 
mensalidade acessível de ape-
nas R$ 40,00, permitindo que 
os associados desfrutem de 
todas essas vantagens.

São 25 anos de dedica-
ção, respeito e comprome-
timento com a comunidade 
marianense. A Funerária São 
José de Agostinho se con-
solida como uma referência 
no setor funerário, garantin-
do um serviço de qualidade 
e apoio às famílias em mo-
mentos delicados. 
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¨ atualidades

A situação da chikungunya em Minas Gerais é ainda mais 
preocupante em âmbito nacional, das 35 mortes confirma-
das no país, 21 foram confirmadas em MG.

MG registra mais de 100 mortes por 
dengue, superando os casos de 2022

ALERTA. O estado contabiliza 359 mil casos prováveis e 185 
mil casos confirmados. Além disso, estão em investigação 126 
mortes relacionadas à doença.

DA REDAÇÃO

A Secretaria de Estado de 
Saúde de Minas Gerais (SES-
-MG) divulgou na última 
terça-feira (30) que o estado 
já registrou 104 mortes por 
dengue em 2023, um aumen-
to de 57% em relação aos 
66 óbitos ocorridos durante 
todo o ano de 2022.

Desde o final de março, o 
Ministério da Saúde classificou 
Minas Gerais como uma região 
em epidemia de arboviroses. 
Segundo os dados mais recen-
tes do governo federal, atuali-
zados na última segunda-feira 
(29), o país já contabiliza 573 
mortes por dengue e 1,3 mi-
lhão de casos prováveis. Em 
Minas Gerais, são 359 mil casos 
prováveis e 185 mil casos con-
firmados. Além disso, o estado 
ainda investiga 126 mortes rela-
cionadas à doença.

A situação da chikungunya 
em Minas Gerais é ainda mais 
preocupante em âmbito nacio-
nal. Das 35 mortes por essa do-
ença no país, 21 foram confir-
madas pela Secretaria de Saúde 
de Minas Gerais. Dos 112 mil 
casos prováveis no Brasil, Mi-
nas Gerais tem 69 mil pacientes 
nessa condição, além de confir-
mar a doença em outros 36 mil 

casos. A pasta da saúde tam-
bém está investigando 17 óbi-
tos relacionados à chikungunya 
em Minas Gerais. Em relação 
ao zika vírus, os casos estão 
relativamente mais controlados 
no estado, com 24 casos con-
firmados e nenhum óbito regis-
trado até o momento.

No cenário estadual, Mon-
tes Claros, localizada no Norte 
de Minas, é a cidade mais afeta-
da, com maior número de ca-
sos e mortes por chikungunya, 
além de um maior número de 
pacientes diagnosticados com 
o zika vírus. Por sua vez, Uber-

lândia, no Triângulo Mineiro, 
é o município com maior in-
cidência de casos e óbitos por 
dengue em Minas Gerais.

Esses números alarmantes 
reforçam a necessidade de me-
didas preventivas e de comba-
te ao mosquito Aedes aegypti, 
transmissor dessas doenças, 
além da conscientização da 
população sobre a importân-
cia da eliminação de possíveis 
criadouros. As autoridades de 
saúde e a população devem es-
tar atentas e unir esforços para 
controlar a propagação dessas 
arboviroses em Minas Gerais.
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Preço da gasolina em 
MG pode superar 
R$ 5 após redução 
temporária
PREVISÃO. Os motoristas de Minas Gerais e de outros 21 estados, 
além do Distrito Federal, terão que se preparar para um novo 
aumento no preço da gasolina. 

DA REDAÇÃO

Após um breve período de 
alívio com a redução dos pre-
ços, a previsão é que o combus-
tível volte a subir a partir de 1º 
de junho. O motivo para essa 
alta está relacionado ao aumen-
to do ICMS (Imposto sobre 
Circulação de Mercadorias e 
Serviços) sobre o combustível.

Antes da mudança, cada 
estado possuía uma alíquo-
ta de ICMS diferente para a 
gasolina. No entanto, o Con-
selho Nacional de Política 
Fazendária (Confaz) decidiu 
padronizar a cobrança do im-
posto em todo o país. A partir 
de agora, será cobrado um va-
lor fixo de R$ 1,22 de ICMS 
por litro de gasolina em todos 
os estados. Em Minas Gerais, 
essa padronização significará 
um aumento de aproximada-
mente R$ 0,24 por litro.

 É importante ressaltar que 
o ICMS não é pago diretamen-
te pelos postos de combustí-
vel, mas já é adicionado ao pre-
ço praticado pelas refinarias. 
Isso significa que o aumento 
do imposto será repassado ao 
custo de aquisição da gasolina 
e, consequentemente, refletirá 
no preço final para o consu-
midor. O diretor comercial da 
Valêncio Consultoria Combus-
tíveis, Murilo Genari Barco, 
ressalta que, por se tratar de 
um imposto, é provável que o 
repasse seja integral, uma vez 
que todos os elos da cadeia es-
tão sujeitos a essa cobrança e 
não têm como absorvê-la.

 A padronização do ICMS 
foi vista com bons olhos pelos 
postos de combustível, repre-
sentados pelo Sindicato do Co-
mércio Varejista de Derivados 
do Petróleo do Estado de Mi-
nas Gerais (Minaspetro). Essa 
medida visa eliminar a chamada 
guerra fiscal entre os estados, 
que anteriormente resultava em 
alíquotas diferentes de ICMS. 

Essa situação fazia com que a 
gasolina em cidades de Minas 
Gerais, por exemplo, fosse 
mais cara do que nas cidades 
vizinhas em São Paulo, mes-
mo estando a poucos quilô-
metros de distância.

 No dia 16 de maio, a Pe-
trobras anunciou um corte de 
R$ 0,40 por litro de gasolina 
para as distribuidoras. No en-
tanto, é importante ressaltar 
que o corte é menor na bom-
ba dos postos, uma vez que a 

gasolina comercial é mistu-
rada com etanol. A previsão 
inicial da Petrobras era que 
o consumidor final pudesse 
economizar, em média, R$ 
0,29 por litro.

Com o aumento do ICMS 
sobre a gasolina em Minas 
Gerais, é provável que o pre-
ço do combustível supere a 
marca de R$ 5 por litro nesta 
semana, após uma breve que-
da devido ao corte anunciado 
pela Petrobras. 
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SEGUNDA-FEIRA

TERÇA-FEIRA

QUARTA-FEIRA

QUINTA-FEIRA

SEXTA-FEIRA

SÁBADO

HORÓSCOPO
ÁRIES - 21/03 a 20/04

TOURO - 21/04 a 20/05

GÊMEOS - 21/05 a 20/06

CÂNCER - 21/06 a 21/07

LEÃO - 22/07 a 22/08

VIRGEM - 23/08 a 22/09

LIBRA - 23/09 a 22/10

ESCORPIÃO - 23/10 a 21/11

SAGITÁRIO - 22/11 a 21/12

CAPRICÓRNIO - 22/12 a 20/01

AQUÁRIO - 21/01 a 19/02

PEIXES - 22/02 a 20/03

Não há exibição.

Vejo mudanças chegando, mas pode ficar zen, 
escorpica, pois tudo indica que vão te beneficiar. 
Além de mostrar mente aberta, criatividade e 
capacidade de adaptação, o céu avisa que 
seu signo não deve ficar parado nem calado, 
e aí tende a se jogar nas mais diferentes ideias, 
projetos e negociações.

Tô vendo aqui que os assuntos de trabalho, grana 
e saúde devem entrar em foco nesta semana, 
coleguinha. Na profissão tudo indica que seu 
poder de comunicação vai ficar tinindo e você vai 
usar muito bem esse dom, podendo aumentar 
seus ganhos, bônus, comissões, etc. De quebra, 
tem chance até de receber uma grana inesperada, 
inclusive de herança. 

Vambora que chegou a sua hora de divar, 
cabrinha! Além de contar com mais fl exibilidade, 
resiliência e agilidade, seu poder de 
comunicação e criatividade devem bombar no 
trabalho. Com tantas habilidades ativadas, você 
tem chance de ser cotada(o) para um cargo 
mais alto ou até de chefi a. Busca emprego? 
Pode receber uma notícia importantíssima.

Nova semana tá na área e os planetas trazem 
notícias sensacionais, aquariangel. Tudo indica que 
seu signo vai ficar no modo criativo, versátil, curioso 
e tagarela, e aí os contatos tendem a fluir fácil, 
fácil. No trabalho deve combinar uma poderosa 
imaginação e personalidade agradável com boa 
capacidade de avaliação.

Trago as previsões de milhões para o seu 
signo! O céu mostra que a semana deve 
ser boa pra pensar com atenção, calma 
e zero pressa. As ideias tendem a fl uir 
melhor e você pode desenvolver bem suas 
habilidades, sobretudo artísticas, criativas 
e inventivas, para aperfeiçoar o serviço e 
conquistar prosperidade, vantagens materiais 

Com vários astros de rolê no seu signo, 
prepare-se pra fi car arrasane! Tudo indica 
que não vai ter pressa em tomar decisões, 
mas tende a pensar e agir com determinação 
e prudência, focando no que possa dar 
resultados práticos, materiais e seguros. 
Errado não tá! Pra fi car ainda melhor, o céu 
indica oportunidades pra aumentar seus 
recursos, dindim e bens. 

Se você é da turma que não tem ranço 
de ser pobre, tem é raiva mesmo, trago 
notícias maravilindas, coleguinha: o céu 
promete ativar seus dotes e deve lidar 
melhor com as fi nanças, sem contar 
que tende a esbanjar imaginação, 
versatilidade, bons instintos e ótima lábia 
para atrair mais recursos. Suas ideias na 
profi ssão prometem crescer e ser um baita 
sucesso.

Sua previsão chegou, caranguejinho, e já vou 
avisando que seu signo tem tudo pra se dar bem 
nos próximos dias. O céu mostra que você tende 
a desfi lar seus dotes, charme e imaginação, 
além de contar com mais energia, proatividade 
e concentração. O resultado? Deve fazer o maior 
sucesso com todo mundo, atraindo colegas, 
aliados e mais clientes, e prosperar! 

Alô, Alô, Leão! Pode glorifi car de pé, pois 
você tem tudo pra subir na carreira e na vida! 
Os astros prometem deixar on o seu lado 
focado, prático, seguro e habilidoso, o que 
talvez melhore ainda mais a sua imagem 
no ambiente de trabalho. Vejo chances de 
receber notícia de uma mudança bem boa 
na sua situação profi ssional ou até aquela 
vaga de emprego que queria. 

Os astros prometem chuva de bênçãos! E para 
o choque do Zodíaco, seu signo deve se mostrar 
mais livre, leve e solto: aberto a mudanças, sem 
papas na língua e com uma vontade tremenda 
de aprender, fi car por dentro de tudo e trocar 
informações. Com esse espírito perspicaz, as 
chances de se destacar, ganhar prestígio e subir 
na carreira são enormes.

Librinha, os astros enviam ótimas energias pra 
você dar uma guinada na sua vida profi ssional 
e fi nanceira. Tudo indica que seu jeito mais 
amistoso, generoso e atencioso vai fazer um bem 
danado pra sua reputação e irá atrair colegas, 
chefes e pessoas importantes. E melhora? O 
céu indica que sim! 

Tem previsão nova vindo aí e o clima promete ser tudo 
de bom, arianjo! O céu deve deixar a sua capacidade 
de tomar a iniciativa, agilidade e agitação no modo 
turbo. Aproveita, pois a energia é fortíssima pra agir e 
ter resultados rápidos. Além desse enorme pique, seu 
lado imaginativo e curioso tende a ficar on, o que talvez 
facilite a comunicação com todo mundo, sobretudo na 
profissão. 

Ana Lucía está furiosa com Soledad porque 
ela continua a confundi-la e não consegue 
entender por que seu tio está tão chateado 
com Santiago e seu silêncio está arruinando 
sua vida. Santiago garante a Mariano que 
não quer brincar com as sobrinhas, Mariano 
ainda não acredita que Marcelo tenha perdido 
a memória. Santiago sente que está preso 
na vida de um homem que não reconhece 
e odeia Marcelo. Mariano tem certeza de 
que Ana Lucía fi cará magoada ao saber que 
Santiago é casado com a própria irmã e pede 
que ele saia da vida das sobrinhas. Mariano 
prefere Santiago para contar a verdade a Ana 
Lucía. Evaristo tenta se lembrar de sua vida. 

Iñaki pede ao pai que pare de se intrometer 
em sua vida, ele não vai se afastar de Julieta 
e também não vai deixar de fazer negócios 
com ela.Orlando atira em Remedios quando 
tentava matar Marcelo, ele foge do local mas 
Remedios fica gravemente ferido. À beira da 
morte, Remedios diz a Marcelo que o ama 
tanto quanto ao afilhado e pede a Ana Lucía 
que continue ao lado de Santiago, não o 
abandonando como sempre fez. Remedios 
é levada ao hospital, Ana Lucía lembra do 
momento em que viu a irmã beijando o marido 
e não permite que o tio Mariano continue 
exigindo que ela saiba que a irmã está viva. 

Rafa tenta proteger Kate de Theo. Valéria 
é franca com Bem sobre suas intenções. 
Jenifer exige que Theo não incomode 
Kate. Kate sente-se mal por mentir para 
Rafa. Theo obriga Kate a sair com ele. 
Fábio, Lui, Lumiar e Guiga cuidam de 
Dora. Kate entrega o cartão de Grazi para 
Ben. Orfeu desconfi a de que Hugo mentiu 
para ele. Kate não conta para Jenifer 
sobre seu encontro com Theo. Hugo 
observa Jenifer. Valéria conversa com Sol 
sobre Ben. Ben marca de se encontrar 
com Grazi. Orfeu obriga Hugo a ameaçar 
Grazi pessoalmente. Bruna arma para Sol 
encontrar com Ben. Grazi vai ao escritório 
de Ben e conhece Sol. 

Ben incentiva Sol e Grazi a conversarem. 
Hugo e Pablo ameaçam Grazi na rua. Sol 
confirma para Ben que Grazi denunciará 
Theo. Orfeu mostra para Theo o vídeo que 
Hugo fez de Grazi. Rafa fotografa Clara.  Clara 
decide fazer um jantar para Kate, e Theo 
gosta da ideia. Guiga questiona Alice sobre 
Yuri. Bruna repara em Ben observando Sol. 
Lumiar comenta sobre o caso de Grazi com 
Theo, e ele nega qualquer envolvimento. Ben 
descobre que Grazi viajou, e compartilha seu 
estranhamento com Lumiar. Kate fala para 
Jenifer sobre o jantar a que Theo deseja que 
elas compareçam. Ben e Sol aparecem no bar 
de Orfeu.

Santiago confessa a Mariano que 
Jennifer morreu em seus braços. 
Mariano bate em Santiago, que reage 
como Marcelo e garante a Mariano que 
lhe deve a vida após a morte de Gina. 
Chana avisa Remedios que sua vida 
corre perigo.

Aline afi rma a Daniel que está decidida 
a dar um tempo em sua relação. Luigi 
e Anely socorrem Lucinda. Gladys dá 
dinheiro para Luigi reaver o colar e o 
italiano resolve usá-lo para comprar um 
anel de noivado para Petra. Antônio não 
aceita pagar pela água das terras de 
Aline. Lucinda avisa a Odilon que voltará 
a treinar. Marino aceita as investidas de 
Graça. Graça confi dencia a Gladys que 
pretende engravidar de Marino. Daniel 
comunica a Graça que deseja se separar 
da jovem. Jurecê prevê para Aline que ela 
se envolverá com um novo homem.

Daniel desiste de se separar de Graça. Tadeu 
e Gladys revelam a Graça que a família tem 
dívidas e que o casamento da fi lha com 
Daniel é uma solução. Irene diz a Luigi 
que eles precisam apressar o casamento 
do italiano com Petra. Caio conversa com 
Daniel sobre a possibilidade de Antônio 
indicar Luigi para ser seu sucessor. Petra 
mostra a Antônio que recebeu uma imagem 
de satélite identifi cando uma área seca das 
terras do pai. Ramiro avisa a Antônio que 
eles terão que fazer um novo desvio da água 
das terras de Aline. Antônio afi rma a Aline 
que deseja sua água de volta.

Kate não conversa com Hugo. Guiga e 
Dora reparam em Lui e Lumiar. Jenifer 
recebe um presente de Hugo. Hugo 
entrega o cartão de Grazi para Kate. Bruna 
posta o vídeo de Sol e Ben dançando. 
Theo vê o vídeo que Bruna postou e fi ca 
furioso. Clara se encontra com Helena em 
sua casa. Kate liga para Grazi. Yuri e Vini 
começam a se entender. Lumiar desiste 
de ir embora do Refúgio. Jenifer tenta 
avisar a Kate que Theo se encontrará com 
ela no ICAES. Kate faz fotos de Rafa. Lui 
ajuda Lumiar. Valéria questiona Ben sobre 
suas chances com ele. Theo vê Kate. 

Ramiro explica a Mariano que por 
enquanto ninguém deve saber que Ana 
Lucía está viva porque ela é amante de 
Marcelo, Ramiro defende o amigo, mas 
Mariano não acredita nele e pensa que 
Ana Lucía sabe que ela sabe de tudo, 
também que sua irmã é vivo e não contou 
porque tem motivos para fi car calado. 
Ramiro pede um tempo a Mariano para 
que Ana Lucía saiba que ela tem duas 
irmãs, Julieta tenta proteger Iñaki de Ana 
Lucía e se aproxima dela para dizer-lhe 
que se afaste do fi lho. Ana Leticia não 
entende que o verdadeiro culpado pela 
morte de Daniel é outra pessoa. Iñaki 
avisa que não tem o direito de interferir 
em seu relacionamento com Ana Leticia. 

Marcelino é hostil com Gilda, que comenta 
a situação com Lucília. O evento de 
inauguração da fonte de São Jacinto é um 
fi asco. Lili e Violeta se enfrentam, e o plano 
de vingança da aspirante a atriz falha. Ione 
acredita que Bem-Te-Vi a convidou para 
deixar São Jacinto com ele. Marê desconfi a 
da aproximação de Lucília com Marcelino. 
Lucília leva Marcelino para fotografar 
Gilda. Ivan é desprezado por Lili. Violeta 
transforma Lili em sua camareira. Gilda 
garante a Marcelino que deseja ser sua 
amiga. Marcelino foge de Gilda e Lucília.

Gilda e Lucília vão atrás de Marcelino. 
Marê e Orlando descobrem que Lucília 
levou Marcelino para passear com Gilda. 
Ione se entristece por causa de Bem-
Te-Vi, e Aninha percebe. O prefeito de 
Barbacena afi rma a Gaspar que entrará 
com um processo contra o Grande Hotel. 
Marcelino se acidenta durante sua fuga, 
mas consegue chegar até a estrada. 
Marê e Orlando recebem ajuda especial 
para encontrar Marcelino. Gilda e Lucília 
chegam à Irmandade, e Marê confronta a 
ex-madrasta.

Gilda e Lucília pensam em uma forma de 
retomar a aproximação com Marcelino. 
Gaspar alerta Gilda sobre a fúria do prefeito 
de Barbacena. Anselmo sofre ao pensar 
em Verônica. Orlando pede que Lucília vá 
embora de sua casa. Orlando pensa em 
empregar Marê no hospital. Ione se martiriza 
por ter pensado em fugir com Bem-Te-Vi. 
Gilda pede desculpas a Marcelino, que se 
mantém fi el a Marê. Orlando informa a Marê 
sobre a vaga de administradora no hospital. 
Lucília pede abrigo a Gilda.

Orfeu fi nge não saber nada sobre Theo, e Ben 
vai embora com Sol. Jenifer pensa em Hugo. 
Orfeu se enfurece com Hugo e manda Pablo 
acabar com ele. Yuri tenta falar com Guiga. 
Hugo vê Eduardo abraçando Jenifer. Pablo 
alerta Hugo sobre a ameaça de Orfeu. Ben 
explica a Sol que o namorado de Jenifer pode 
estar em perigo. Theo manda Kate convencer 
Jenifer de ir ao jantar que deseja fazer com 
a família. Hugo se despede de Jenifer. Kate 
implora que Jenifer vá com ela ao jantar na 
casa de Theo. Sol procura Janaína. Eduardo 
vai com Kate e Jenifer para o jantar na casa 
de Theo. Janaína aceita conversar com Sol. 
Theo intimida Kate. 

Rafa se preocupa com o estado de Kate. 
Janaína conta sua história para Sol e Ben. 
Jenifer se irrita quando Theo diz que quer 
conhecer sua igreja. Rafa fotografa Jenifer 
e Eduardo juntos. Clara fl agra Kate e Theo. 
Rafa estranha o nervosismo de Kate. Clara 
discute com Theo. Jenifer consola Kate. 
Helena critica Clara por defender Theo. Rafa 
entrega as fotos que fez no jantar para Jenifer. 
Ivy decide sair da banda. Theo conversa com 
um advogado sobre sua separação. Lucas 
faz um convite para Wilma. Jenifer vai à aula 
de Eduardo na igreja. Clara descobre que 
Kate foi amante de Theo. Bruna revela para 
Clara que Theo abusou de Sol.

Bruna descobre que Clara sofre em um 
relacionamento abusivo com Theo. Jenifer fala 
sobre Hugo com Eduardo. Clara exige que 
Kate se afaste de Rafa. Bruna consola Kate. 
Rafa pede para visitar Kate. Wilma chama Érika 
para participar do projeto. Kate conversa com 
Rafa. Jenifer vê Rafa desorientado na rua e o 
leva para sua casa. Theo discute com Ben e 
manipula Lumiar. Sol e Jenifer levam Rafa para 
casa e conversam com Clara. Rafa sofre por 
causa de Kate. Clara manda que Theo saia de 
casa

Soledad não tem mais opção, Ana 
Lucía deve saber a verdade o mais 
rápido possível e Chana avisa a amiga 
que é hora dela falar ou outra pessoa o 
fará. Soledad se despede de Ana Lúcia 
como se fosse a última vez e deixa claro 
o quanto a ama.Cláudia concorda em 
ter dito a Mariano que sua sobrinha está 
viva, mas ela não descansará enquanto 
não pertencer à sua vida, apesar 
das rejeições de Mariano. Claudia 
consegue beijá-lo e nesse momento 
chega Viridiana, que não poderá mais 
confi ar nele novamente. Viridiana diz a 
Julieta que confi ava em Mariano, mas 
ele apenas a enganou e caçoou dela, 
Ramiro não quer que Valentín volte a se 
aproximar de Ana Laura.

Aline se recusa a negociar o uso da água com 
Antônio. Aline pensa em voltar a dar aula na escola 
para suprir as necessidades da casa. Franco 
explica para Antônio que não é possível iniciar o 
processo de leilão das terras de Aline. Jurecê diz 
a Yandara que ela deve deixar a aldeia. Antônio se 
emociona ao ver Caio no túmulo de Agatha. Aline 
impõe que Antônio lhe peça perdão de joelhos 
para negociar a água com o produtor.

Aline não aceita o dinheiro que Caio 
oferece à professora. Antônio dá 
orientações a Ramiro com a intenção 
de forçar Aline a lhe fornecer água. 
Gentil convida Mara para morar em 
sua casa. Graça inventa uma desculpa 
para justifi car a Tadeu por que não 
está usando o colar que o marido lhe 
deu. Ramiro e um capanga observam 
João brincar do lado de fora da casa de 
Aline. Anely fl agra Enzo pegando seu 
laptop. Enzo chantageia Anely. Ramiro 
sequestra João. Caio afi rma a Marino 
que João foi raptado.

Ramiro pede ajuda a Kelvin para ter um álibi. 
Caio acusa o pai de estar por trás do sumiço 
do João e Irene aproveita a reação de Antônio 
para enaltecer os filhos. Lucinda se tranca no 
quarto para se proteger de Andrade. Daniel 
pede a Graça um ultrassom. Marino diz a Aline 
e Jonatas que não tem como acusar Antônio 
do sequestro de João sem evidências. Antônio 
reage quando Daniel pergunta se o pai está 
envolvido no sumiço de João. Ruan avisa a 
Ramiro que Caio está à procura do capanga. 
Aline pergunta a Antônio se ele quer negociar a 
soltura de João em troca da água.

Antônio se nega a se ajoelhar na frente de 
Aline e humilha Daniel. Irene comenta com 
Gladys que Antônio não gostará de saber que 
Aline voltará a lecionar na escola. Luigi fi ca 
sabendo por Cacá que Berenice comprou 
o colar de Gladys. Elias se inscreve na 
academia de Odilon para treinar. Luigi pede 
a Kelvin que consiga reaver para ele o colar 
que está com Berenice. Elias pega o dinheiro 
de Mara. Gladys não aceita Aline na escola. 
Irene manda Petra fi car próxima de Caio 
para conhecer detalhes da produção. Franco 
nega a Aline um prazo maior para pagar o 
empréstimo. Caio encontra Aline.

Gilda e Lucília fi rmam parceria contra Marê. 
Antônio, Aparecida e Verônica pressionam 
Sônia e Júlio a se casar. Tânia não gosta do 
clima entre Popó e Celeste e Ítalo e Neiva. 
Júlio questiona se Sônia deseja ser mãe, e 
ela lembra do bebê que perdeu. Verônica 
desabafa com Marê sobre Anselmo, e 
conclui que nunca foi feliz ao seu lado. 
Anselmo pensa em Lucília. Gilda revela a 
Gaspar que pensa em adotar Marcelino. 
Tomé passa mal após ingerir as balas que 
Gilda deu a Marcelino, e Orlando decide 
internar o frei. Anselmo confi dencia a Lucília 
que foi ele quem ajudou Leonel a se afastar 
de Virgílio.

Lucília tenta arrancar os segredos de 
Anselmo. Orlando anuncia que frei Tomé 
está fora de perigo. Marcelino acredita que 
Gilda é uma bruxa. Lucília consegue que 
Gilda a empregue como sua secretária 
particular. Ítalo diz a Marê que ela é a melhor 
candidata ao cargo de administradora 
do hospital. Ivan sofre por conta de Lili 
e aconselha Gaspar a se precaver com 
Gilda. Gaspar revela a Gilda que conseguiu 
contornar a situação com o prefeito de 
Barbacena. Verônica percebe que Anselmo 
está apaixonado por outra. Érico desconfi a 
de Lucília. Luís questiona padre João sobre 
seu amor por mulheres. Gaspar confronta 
Lucília.

Lucília despista Gaspar. Cândida desconfi a 
da saída de Anselmo, que se prepara para 
ir ao encontro de Lucília. Tânia e Justino 
se aproximam. Adélia gosta de ver Neiva 
conversando com Ítalo. Lucília consegue 
mais informações sobre Leonel, Virgílio e 
Maria Eugênia. Catarina incentiva Tânia a dar 
uma chance para Justino e esquecer Luís. 
Orlando anuncia que Marê será contratada 
como administradora do hospital. Luís 
conversa com frei João sobre seu antigo 
amor. Darlene visita João. Lucília pressiona 
Orlando a denunciar o golpe de Leonel contra 
Virgílio.

SBT VAI NA FÉ três vezes ana
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O Amor ao próximo em tempos digitais...
Vivemos em uma era em que a tecnologia nos oferece uma janela para o mundo, per-

mitindo-nos capturar e compartilhar momentos significativos com um simples toque. No 
entanto, nos últimos tempos, uma preocupante tendência tem chamado nossa atenção: a 
priorização da gravação de acontecimentos sem ao menos prestar solidariedade. Cada vez 
mais, testemunhamos situações em que as pessoas, ao se depararem com incidentes, se 
apressam em pegar seus smartphones para registrar o ocorrido, em vez de oferecer uma 
mão amiga. Essa busca incessante por conteúdo viral e likes nas redes sociais parece ter 
ofuscado o verdadeiro valor do amor ao próximo.

É importante lembrar que, como seres humanos, temos a responsabilidade de cuidar 
uns dos outros. O amor ao próximo é um princípio fundamental que nos une como so-
ciedade e nos impulsiona a agir em prol do bem-estar coletivo. Ao filmar um incidente 
ou uma situação de perigo, devemos nos perguntar: qual é o propósito dessa ação? É 
meramente para obter likes e compartilhamentos nas redes sociais, ou existe uma intenção 
genuína de ajudar, conscientizar e promover a mudança positiva?

A tecnologia pode desempenhar um papel importante na documentação de injustiças, 
sensibilizando o público e promovendo a responsabilização. Nossas ações devem refletir 
nossa compaixão e empatia. Devemos lembrar que o simples ato de estender a mão a al-
guém em dificuldade pode ter um impacto significativo e duradouro. Enquanto estivermos 
ocupados filmando, não podemos nos esquecer da importância de sermos parte ativa e 
solidária da comunidade em que vivemos.

É hora de refletir sobre nossas prioridades como sociedade e como indivíduos. Pre-
cisamos redescobrir o valor do amor ao próximo, da solidariedade e da prontidão para 
ajudar. Somente assim seremos capazes de criar um mundo em que o cuidado pelo outro 
seja a base de nossas ações, e não a busca incessante por atenção digital. Vamos aproveitar 
a tecnologia de forma responsável, consciente e compassiva.

Charge

A maior decepçção nunca é por
alguém distante...

Normalmente não é uma 
pessoa desconhecida ou com 
pouca importância na nossa 
vida que nos magoa profunda-
mente. A frustração intensa, a 
dor profunda costuma vir da 
decepção com alguém próxi-
mo, grande, especial para gente.

Assim pode acontecer com 
um grande amor ou uma ami-
zade de muito tempo, de muita 
história com conexão e entrega 
imensuráveis.

A reação mais comum é 
resistirmos, acreditar ou até 
realizar o que aconteça. Como 
se não quisessemos que o vín-
culo fosse abalado. Uma ten-
tativa quase que irracional de 
proteger alguém que amamos. 
Mas, o baque vem e o jeito é 
lidar com ele.

Pode ser que o incon-
formismo esteja presente e a 
sensação de injustiça também. 
Talvez, você busque incansa-
velmente explicação para o 
inexplicável e queira acessos 
com a pessoa e posicionamen-
to que nunca virão.

Entendo que a angústia é 

forte e que a tristeza também. 
A dificuldade de aceitar que 
as coisas sejam assim é dura 
de engolir, mas a lição de que 
a vida nos prega essas peças e 
que, às vezes, de onde menos 
a gente espera vem o pior dos 
comportamentos, é uma com-
plicada realidade do universo 
da espécie humana.

Se culpar ou remoer sen-
timentos ruins pela pessoa só 
contribuirá para um autoen-
venenamento desnecessário. 
É essencial lembrarmos que 
cada um dá aquilo que tem, é 
aquilo que pode e age confor-
me consegue.

Ainda que seja muito do-
loroso, embora pareça inacre-
ditável, procure aceitar o que 
exista, fique com os momen-
tos bons, as memórias gosto-
sas, a experiência agregada e 
a certeza de que nada que o 
universo afaste de ti, será a 
toa. Sempre haverá uma razão 
infinitamente maior para isso. 
Confie e siga.

Pamela Magalhães

Eu não sacrificaria a minha paz para 
alimentar o meu ego

Existem coisas maravilho-
sas na vida, como ter cachorros 
peludos, viajar sem destino e 
comer doces que sujam os de-
dos, mas, honestamente, não 
acredito que exista nada melhor 
e mais acolhedor do que dormir 
com a consciência tranquila. 
Dormir na posição maluca que 
você costuma dormir, seja ela 
qual for, e acordar sentindo que 
teve uma ótima noite de sono é 
uma sensação impagável! Não 
há dinheiro, noites de sexo com 
pessoas que já transitaram em 
capas de revistas ou jatinhos 
adesivados com o seu nome que 
supram a alegria que é dormir 
com paz. (Sim, existem pesso-
as que adesivam jatinhos com o 
próprio nome.)

Tenho muitas conquistas 
silenciosas. Na verdade, as mi-
nhas maiores conquistas só eu 
sei. Elas são grandes para mim, 
mas pequenas para o mundo 
externo. É uma horta que fiz 
lá em casa; um sentimento que 
eu tinha pavor que reaparecesse 
com o qual, finalmente, aprendi 
a lidar; um mimo que consegui 
dar para a minha mãe de aniver-
sário; um impulso que controlei 
em um momento importante da 
minha vida; uma parte do livro 
que demorei muito para termi-
nar, mas consegui deixar do jei-
to que eu gostaria… Essas são 
algumas das pequenas grandes 
conquistas que guardo comigo e 
das quais me orgulho.

Acontece que tenho um 

apreço enorme por paz e equi-
líbrio, por gestos simples e es-
pontâneos, por coisas que meu 
dinheiro pode comprar – sem 
me endividar até o pescoço – , 
por mais simples que sejam. 
Gostar de coisas verdadeiras e 
suas é um grande passo para o 
amor próprio. Às vezes, sentado 
na varanda da minha casa e ou-
vindo o barulho único da chuva, 
fico pensando como é bom ter 
saúde. Logo após filosofar sobre 
a dádiva da saúde, penso como 
é bom ter um animal de estima-
ção, como é bom tomar sorvete 
de casquinha no calor; caminhar 
pela cidade ouvindo música; to-
mar um café da manhã cedinho, 
com direito a pão com mantei-
ga, ovos e um café quente, feito 
na hora; dar um beijo escondido 
no estacionamento do trabalho 
em quem você está gostando… 
A felicidade genuína é fruto das 
coisas simples.

Observo tantas pessoas 
presas ao material, ao estético, 
à vaidade, preocupadas com a 
bandeira do cartão de crédito e 
com a logomarca dos sapatos, 
com os seguidores nas redes so-
ciais e com o tamanho da tele-
visão da sala de estar. Não que 
gastar o nosso dinheiro como 
bem entendemos ou desejar 
tudo isso seja repreensível – não 
é! – mas talvez seja interessante 
questionar se, no fundo, quere-
mos isso realmente por nós ou 
por mera aprovação alheia. 

Fred Elboni



Quem comemora seus 8 aninhos nesta quinta-feira 
(1), é a Sofia. Que Deus abençoe sua vida princesinha 
e que você continue sendo essa criança inteligente e 
meiga. Sua família ama você! Parabéns.
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Ângelo Aguiar comemorou mais um aniversário na 
quarta-feira (31). Desejamos muitas felicidades e sucesso 
para você. Parabéns! 

Quem faz aniversário nesta quinta-feira (1), é a minha 
filha mais nova, Natália Passos. Uma linda mulher, de-
cidida, empreendedora, trabalhadora. Eu e sua mãe te-
mos muito orgulho da mulher incrível que se tornou e 
que nos surpreende a cada dia. Que Deus te abençoe e te 
guie hoje e sempre!

Se era homem que faltava em casa, agora não falta 
mais, rsrs... O filho do nosso amigo Eric Modesto , o 
Otávio, chegou a esse mundão cheio de saúde. Para-
béns ao papai e a mamãe Fernanda pelo lindo gara-
tão. Deus abençoe!

Parabenizamos o membro do escritório WA, acadêmi-
co Hermesson Fernandes de Oliveira pela aprovação 
no Último Exame da Ordem dos Advogados do Brasil. 
Sucesso!

Essa é a Marivalda que também enfeita nossa sociais e 
foi aniversariante do dia 31 de maio. Sua comadre Ci-
dinha Caneca e toda a família Caneca Teixeira deseja 
muitas felicidades e manda um super abraço. 


